

Les tableaux 18 à 20 contiennent les plus importantes statistiques puisées dans le rapport du surintendant. Au 31 mars 1931, on comptait 527 détenus de plus qu'à la fin de l'exercice précédent. On voit par le tableau 18 que les libérations conditionnelles accusent un accroissement de 50. De 566 en 1924 et 413 en 1931, le nombre en a été assujéti à de grandes fluctuations dans l'intervalle. Dans le tableau 19, consacré à la classification des détenus par groupes d'âges on voit que depuis 1923, quand le total des détenus atteignit 2,486, l'âge médian s'est élevé. Durant les cinq dernières années, les détenus de moins de 30 ans ont augmenté de 1,344 à 2,194 ou de 850, tandis que l'ensemble des détenus augmentait de 1,241, de sorte que le nombre de ceux de plus de 30 ans a augmenté numériquement mais baissé proportionnellement. Le tableau 20 contient une statistique détaillée de la nationalité, de la religion, de l'état civil et de l'origine raciale des détenus.

Population des établissements pénitentiaires.—Les établissements pénitentiaires du Canada peuvent être divisés en quatre classes, savoir: les pénitenciers où les détenus font de longs séjours et dont la population ne varie guère; les maisons de correction pour garçons et les maisons de correction pour filles où les changements sont également peu fréquents, mais cependant plus fréquents pour les garçons que pour les filles et enfin, les prisons ordinaires dont les détenus se renouvellent constamment. Si l'on admet que la moyenne pour l'année puisse être basée sur le nombre de détenus au commencement et à la fin de l'année et que le mouvement des détenus soit représenté par le nombre des sorties, on obtient alors les résultats suivants: en 1929 le mouvement des détenus fut: dans les pénitenciers, 44 p.c.; dans les maisons de correction pour garçons, 284 p.c.; dans les maisons de correction pour filles 117 p.c. et dans les prisons, 1,690 p.c. La moyenne du temps passé en prison est donc quelque peu supérieure à trois semaines. Il ne faut toutefois pas oublier que la population des prisons change de jour en jour, puisqu'elle se compose en partie d'accusés qui le lendemain peuvent être soit libérés, soit condamnés au pénitencier ou à la prison.

17.—Détenus dans les différents établissements pénitentiaires, 1928-1930.

NOTA.—Les statistiques pénitentiaires jusqu'en 1919 étaient fournies par chaque établissement et couvraient l'année civile. Depuis 1920, elles sont fournies par les inspecteurs des pénitenciers et couvrent l'exercice budgétaire qui se termine le 31 mars. Pour les autres institutions, l'année se termine le 30 sept.

Etablissements.	Détenus au commencement de l'année.	Admis durant l'année.	Libérés durant l'année.	Détenus à la fin l'année.
1928.				
Pénitenciers	2,480	1,202	1,112	2,560
Maisons de correction pour garçons.....	2,409	7,286	7,260	2,435
Maisons de correction pour filles.....	441	497	501	437
Prisons.....	2,634	49,980	49,485	3,129
Totaux	7,964	58,965	58,368	8,561
1929.				
Pénitenciers.....	2,560	1,383	1,174	2,769
Maisons de correction pour garçons.....	2,435	7,615	7,328	2,722
Maisons de correction pour filles.....	437	465	494	408
Prisons.....	3,129	57,165	56,715	3,579
Totaux	8,561	66,628	65,711	9,478
1930.				
Pénitenciers.....	2,769	1,648	1,230	3,187
Maisons de correction pour garçons.....	2,846 ¹	9,728	9,469	3,105
Maisons de correction pour filles.....	602 ²	543	497	648
Prisons.....	3,579	63,672	62,968	4,283
Totaux	9,796	75,591	74,164	11,223

¹ Ecole industrielle St. John, Toronto, établie en 1930.

² Ecole industrielle Alexander, Toronto, établie en 1930.